

Veranstaltungen

Genießerwege

Die Brennereien

Die Brauereien

Sie sind hier: Genießerwege » Brennerei- und Brauerei-Weg 2

Brennerei- und Brauerei-Weg 1

> Brennerei- und Brauerei-Weg 2

Brennerei- und Brauerei-Weg 3

Kunst&Genuss-Weg 1

Kunst&Genuss-Weg 2

Schriftgröße ändern: [+] normal [-]

Brennerei-Brauerei-Weg 2

Kirchehrenbach - Schlaifhausen - Dietzhof - Ortspitz - Leutenbach - Kirchehrenbach

Streckenlänge: 15 km (alternativ 10 km)

- Start und Ziel unserer "geist-reichen" Exkursion ist der Bahnhof von Kirchehrenbach. Sie gehen die Bahnhofstraße hinauf und biegen links in die Hauptstraße ein. Schon nach ca. 100 m erreichen Sie das **Brennerei-Gasthaus** "Schwarzer Adler"-Sponsel (Kunst&Genuss). Hier können Sie die erste Kostprobe an diesem Tag genießen.
- Danach gehen Sie zurück zur St.-Bartholomäus-Kirche mit ihrem romanischen Turmuntergeschoß und ihrer vom Übergang vom Spätbarock zum Rokoko geprägten Fassade. Sie wandern rechts vorbei auf der Straße zur Ehrenbürg, die zum Walberla emporführt (blauer Punkt: "Reichswald-Fränkische Schweiz-Radweg". Sie kommen an der Schule vorbei und passieren das **Gasthaus "Zum Walberla"**. Nach dem Wasserhochbehälter meiden Sie den steilen Hohlweg und bleiben auf der Fahrstraße.
- An der Wandertafel Richtung Schlaifhausen gehen Sie gerade aus und folgen dem Radweg (blauer Punkt: "Reichswald-Fränkische Schweiz-Radweg"). An einer Abzweigung bleiben Sie auf dem mit blauen Punkt gekennzeichneten Schotterweg. Auf dem breiten sandigen Feldweg kommen Sie nach Schlaifhausen. Der Panorama-Weg bietet Ihnen weite Ausblicke ins Regnitz-Becken bis zu den Höhenzügen des Steigerwaldes und den Schattenrissen der Erlanger Hochhäuser. In Schlaifhausen unterhalb der Kirche angekommen biegen Sie nach rechts in die Hauptstraße ab. Die **Brennerei Kern** befindet sich ca. 200 m hangabwärts auf der rechten Seite.
- Nach der Kostprobe in der Brennerei Kern gehen Sie den Weg wieder zurück, den sie gekommen sind. Sie lassen die 1948 erbaute Dorfkirche und die Auffahrt zum Walberla links liegen und gelangen zum Hotel "Ehrenbürg". Hier biegen Sie rechts in Richtung Parkplatz Hotel Ehrenbürg ein (Schild rechts: "Ehrenbachtal-Rundwanderweg"). Am Ende des Hotelparkplatzes wählen Sie den Feldweg durch die Obstgärten (Markierung Roter Kreis) und kommen so auf halber Hanghöhe Richtung Dietzhof. Auf einer Länge von ca. 150 Meter wird der Weg sehr eng und schlecht. Für Kinderwagen und Fahrräder ungeeignet! Der Wanderweg mündet oberhalb von Dietzhof in einen betonierten Spurbahnweg ein, der rechts den Berg hinunter führt.
- Eventuell sollten Sie schon in der Dorfmitte von Schlaifhausen nach rechts abbiegen, um dann auf der Staatsstraße nach Dietzhof zu gelangen. Da kein Fußoder Radweg an ihr entlangführt, ist bei ihrer Benutzung besondere Vorsicht angebracht.
- Sie suchen dort nicht nach den Spuren eines ehemaligen Wasserschlosses, sondern den Hinweisschildern folgend die Brennerei Siebenhaar, die mit flüssigen Produkten und Brotzeiten auf Sie wartet. Sie biegen links in die Staatsstraße (Fruchthof Rumpler) Richtung Leutenbach ein und erreichen so nach ca. 200 m die **Brennerei Siebenhaar**.

1 von 3 27.04.2010 19:42

- Sie wollen weiter nach Ortspitz? Dann wenden Sie sich nach Verlassen der Brennerei Siebenhaar nach rechts und biegen nach ca. 50 m nach links in den mit einem roten Längs-Strich gekennzeichneten Weg Richtung Mittelehrenbach/Regensberg ein. Sie passieren die **Brauerei und Gastwirtschaft Alt** (Kunst&Genuss). Am Dorfende gehen Sie geradeaus.
- Es führt ein relativ steiler Anstieg auf die Jurahöhe von Ortspitz zur Brennerei Reichold Peterhof. Folgen Sie der Markierung Radweg FO 9 (2,5 km). An der Kapelle von 1794 halten Sie sich rechts und biegen nach ca. 200 m links Richtung Ortspitz ab (Brauerei-Radweg). Am Buswartehäuschen in Ortspitz biegen Sie links zur **Brennerei Reichold Peterhof** ab.
- Es führen zwei Wege von Ortspitz nach St. Moritz: Sie können dem Fußweg (mit Treppen) zur St. Moritz-Kapelle folgen, der gleich hinter der Brennerei Peterhof beginnt oder Sie laufen zur Bushaltestelle zurück und biegen dort rechts ab. Nach einem orangefarbenen Haus führt der Weg rechts zur St. Moritzkapelle. Das erste Stück des Schotterweges ist sehr steil. Im Tal angelangt queren Sie die Talwiese (gelber Punkt). Nach ca. 1 km gelangen Sie zur St. Moritz-Kapelle und zum sagenumwobenen St. Moritz-Brünnlein (am Parkplatz), dessen Wasser zwar heilende Kräfte besitzen soll, aber zum Trinken kaum taugt. Besser eignen sich dazu die Biere der Brauerei Drummer drunten im Tal.
- An der Wegkreuzung zwischen der St. Moritz-Kapelle und dem St. Moritz-Brunnen biegen Sie links ab und gleich danach nehmen Sie den rechts steil nach unten führenden Dr.-Georg-Kanzler-Gedächtnis-Weg (Treppen, Wasserfall, Kalktuffbach). Hier folgen Sie dem Lauf des Moritzbaches, seinen Kaskaden und Wasserspielen auf den Sinterstufen. Der Weg führt an alten, zum Teil aufgelassenen Bierkellern vorbei, die Zeugen der früheren Braurechte der Landwirte sind. Sie haben einen herrlichen Blick auf den Rodenstein bis zur Vexierkapelle oberhalb von Reifenberg. Zu Ihren Füßen liegt der Ort Leutenbach. Vergebens wurde hier oben im späten Mittelalter nach Silber geschürft. Der Ortsname Leutenbach leitet sich ab vom "lauten Bach".
- Sie folgen dem Weg, der in die geteerte Verbindungsstraße Mittelehrenbach-Leutenbach mündet. Hier wenden Sie sich nach rechts und gelangen bergabwärts nach Leutenbach. Den Kindergarten lassen Sie links liegen, gehen gerade aus und biegen nach dem Rathaus rechts in die Dorfstraße ein. Hier kommen Sie direkt zur **Brauerei Drummer**. Sie kann am "Tag der offenen Brennereien und Brauereien" besichtigt werden. Noch mehr als das Brauerei-Inventar locken die Brotzeiten des dazugehörigen Gasthauses.
- Ca. 50 m nach der Brauerei Drummer biegen Sie links in die Ehrenbürgstraße ein. Der Weg führt Sie unterhalb der Kirche vorbei und nach Überqueren des Mühlbaches zum Informationsgarten des Obst- und Gartenbauvereins Leutenbach. Sie wählen den rechts verlaufenden Weg (FO 12), der Sie auch an der Kläranlage der Gemeinde Leutenbach vorbeiführt. Hier ist zwar ein kleiner Anstieg zu bewältigen, aber der herrliche Blick in das Ehrenbachtal, auf Kirchehrenbach und auf Burg Feuerstein wird Sie entschädigen. Sie wandern in Richtung Kirchehrenbach mit wunderschönem Blick auf die St. Bartholomäus-Kirche. Vor der Kirche nehmen Sie den nach rechts hinabführenden Weg und befinden sich wieder in der Ortsmitte von Kirchehrenbach.
- Vom Bahnhof trennt sie nur noch eine kurze Strecke. Vielleicht legen Sie aber nochmals eine Rast in Kirchehrenbach im **Landgasthof "Zur Sonne"** oder im **Gasthaus "Zum schwarzen Adler"** ein. Beide Gastwirtschaften beteiligen sich an der Aktion "Kunst&Genuss" in den Monaten September bis Dezember.
- PS: Sollten Sie den wirklich lohnenswerten Anstieg nach Ortspitz an diesem Tag meiden wollen, so könnten Sie am Ende von Dietzhof links den Fuß- und Radweg nach Leutenbach wählen und würden diesen Ort nach ca. 1,7 km erreichen. Ihre Wanderstrecke würde sich dadurch um ca. 5,0 km verkürzen.

2 von 3 27.04.2010 19:42

Eine Website des Tourismusvereins "Rund ums Walberla". Informationen unter www.walberla.de

3 von 3 27.04.2010 19:42